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A NOVA SEDE deve trazer ainda mais 
qualidade aos atendimentos da Rede, que 
poderá inclusive ofertar novos serviços às 

pacientes. Entidade já investiu cerca de 
R$ 500 mil na nova sede PÁG. 08

Concluída primeira parte da obra da nova sedeConcluída primeira parte da obra da nova sede

RIO ITAJAÍ-AÇÚ

PROJETO prevê sete usinas 
hidrelétricas na região
Há preocupação por conta dos impactos 
ambientais e das cheias no Alto Vale do Itajaí. 
PÁG. 09
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SAÚDE alerta para 
testagem para diagnóstico 
das hepatites virais
Hepatites virais podem causar sintomas como 
cansaço, tontura, enjoo e/ou vômitos, febre, dor 
abdominal, pele e olhos amarelados  PÁG.10

ARRAIÁ dos 
Escoteiros acontece 
neste sábado

FIM DE SEMANA

Festa terá atrações típicas de 
festa junina e o destaque é o 
tradicional entrevero. PÁG. 03

REDE FEMININA DE COMBATE AO CÂNCERREDE FEMININA DE COMBATE AO CÂNCER
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A eficiência energética no agronegócio florestal

PREVENÇÃO de problema vascular inflamatório

_______________________________
Igor Dutra de Souza 
É Diretor Florestal 

OPINIÃO

O 
organismo sempre apre-
senta sintomas quando 
algo não está funcionan-
do como deveria. Mes-

mo que muitos desses sinais pare-
çam simples e rotineiros, até mesmo 
sendo possível suportar com ou sem 
medicação, a atenção é essencial, 
principalmente entre homens. 

Sempre é tempo para alertar 
sobre as diversas patologias mascu-
linas, como, por exemplo, a trombo-
angeíte obliterante, conhecida como 
“doença de Buerger”, problema vas-
cular que requer cuidados especiais.

A doença inflamatória obstrui 
as artérias pequenas e médias nas 
pernas e nos braços, acometendo as 
mãos e os pés, causando um trombo 
como reação do organismo. 

A tromboangeíte é comum entre 
jovens com histórico de tabagismo, 
entre 20 e 40 anos, 
principalmen-
te quem 

usa tabaco puro em cigarros casei-
ros, tornando esse fator um risco 
primário para desenvolvimento da 
enfermidade.

Apesar de o cigarro ser indicado 
como o principal motivo para o pro-
blema, a sociedade médica ainda 
não sabe exatamente o que, de fato, 
desencadeia a doença, sendo que 
os principais sintomas envolvem 
a síndrome de Raynaud, outra do-
ença vascular como característica, 
deixando alguns membros, como 
os pés, frios, dormentes e com uma 
coloração mais azulada, decorrente 
da ausência de circulação sanguínea 
na região. 

Também é possível sentir formi-
gamento ou ardor, dor enquanto 
repousa, presença de úlceras nos 
pés que não cicatrizam e até mesmo 
gangrena, causada pelo fluxo insufi-
ciente de sangue para irrigar os mús-
culos e tecidos.

A identificação da doença requer 
consultar um médico angiologista 
para diversos exames, como os de 
sangue, os vasculares não invasivos, 

uma angiografia para avaliar os 
vasos sanguíneos e suas rami-

ficações e o histórico dos sin-
tomas, descartando outras 
possíveis causas e, finalmen-
te, chegar ao diagnóstico 
para a doença de Buerger.

A prevenção e cuidados com esse 
problema dependem da revisão de 
hábitos, sendo o principal deles pa-
rar de fumar, motivo primário para 
o surgimento da doença. As ações 
podem ser acompanhadas de cos-
tumes mais saudáveis, como uma 
alimentação mais balanceada e a 
prática de exercícios físicos, propor-
cionando um melhor fluxo de circu-
lação sanguínea.

Alguns medicamentos são indi-
cados para controle dos sintomas, 
variando conforme cada caso. Os 
remédios causadores de vasocons-
trição devem ser evitados, assim 
como a utilização de calçados com 
uma numeração inadequada para 
evitar lesões. 

A doença de Buerger requer 
acompanhamento médico para um 
prognóstico extremamente positi-
vo, um rápido diagnóstico e a inter-
rupção de ações inadequadas, como 
tabagismo. Vale alertar que para 
quem segue fumando, isso propicia 
a evolução da doença, podendo se 
tornar mais grave e exigir uma am-
putação, situação frequente nesse 
grupo de pacientes.

Homens fumantes, doença de 
Buerger e amputação
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HÁ TRÊS ANOS, o JVN destacou os efeitos do ciclone na região 
e o isolamento social, por conta da pandemia da Covid-19.

   JVN na História
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       FB.com/JornalValeDoNorte

OS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE PRESIDENTE GETÚLIO, foram 
acionados por volta das 17h, deste domingo, 02, para ocorrência de 
acidente de trânsito, onde três motos acabaram colidindo na rodovia 
Lauro Pamplona, na Serra do Tucano, em Presidente Getúlio. Para a 
ocorrência, foram empenhadas duas viaturas dos bombeiros voluntários, 
que contou com o suporte da equipe aeromédica do Arcanjo 03.

   FOTO DA SEMANA

O desenvolvimento das tecnolo-
gias tem se tornado um dos grandes 
pilares do setor de florestas planta-
das no Brasil e no mundo. A preser-
vação do meio ambiente e a efici-
ência energética são pré-requisitos 
na modernidade da floresta 4.0. O 
crescimento da mecanização na co-
lheita da madeira, carregamento e 
nas soluções florestais devem sem-
pre respeitar as exigências de baixa 
emissão de poluentes e a destinação 
correta de resíduos.

Em 2021, implementamos diver-
sas ações que contribuíram para a 
melhoria da eficiência energética. 
Substituímos máquinas de maior 
desgaste e maior consumo de diesel 
por equipamentos mais modernos, 
produtivos e de menor consumo de 
combustível. Trocamos implementos, 
como conjuntos traçadores, de me-
nor porte, para outros de maior porte.

O investimento gerou para a em-
presa uma redução de mais de 435 
mil litros de diesel na atividade glo-
bal de colheita, quando comparamos 
2021 com 2022. Além de termos um 
ganho de performance operacio-
nal, contribuímos para um manejo 
florestal mais sustentável e menos 

poluente. Passamos de 0,435 l/m³ 
de diesel para 0,331 l/m³. Em 2023, 
a redução do consumo de combustí-
vel permanece dentro do esperado, 
aumentando a eficiência energética 
nas soluções florestais.

Mas investimentos sustentáveis 
devem ser acompanhados por um 
processo correto de manutenção, 
respeitando as instruções do fabri-
cante e os ajustes dos equipamen-
tos. A reposição de peças genuínas 
também confere maior confiabili-
dade para os resultados ambientais 
e para a colheita florestal esperada. 
O diesel é outro ponto que deve 
ser observado. A boa procedência 
garante o bom funcionamento das 
máquinas.

A sustentabilidade está no cerne 
das soluções florestais. E cada vez 
mais, pensamos no que podemos fa-
zer para que a floresta 4.0 se desen-
volva com a responsabilidade e com 
o compromisso que o setor exige. 
Hoje o ganho de eficiência energéti-
ca na mecanização florestal é signifi-
cativo se lembrarmos das primeiras 
máquinas de colheita florestal no 
Brasil.

Mas a estratégia de sustentabili-

dade não deve se ater somente aos 
equipamentos. Uma empresa é feita 
por pessoas que acreditam que pe-
quenos gestos são capazes de escre-
ver um futuro para a nossa geração e 
para as vindouras. De acordo com o 
Instituto Brasileiro de Árvores (IBA), 
o setor é responsável por cerca de 
3,75 milhões de empregos diretos e 
indiretos no país. Com o ingresso de 
soluções digitais e com o crescimen-
to sustentável, o colaborador neces-
sita agregar, cada vez mais, conheci-
mento para o seu ofício. Por isso, a 
capacitação contínua e o aperfeiço-
amento profissional são fundamen-
tais para todos os colaboradores.

As soluções florestais estão em 
franca expansão, surgindo novas tec-
nologias que agregam valor ao pro-
duto e ao setor. Quando as empresas 
acompanham a modernização, tendo 
a sustentabilidade como um compro-
misso, trabalhamos para um futuro 
melhor. O agronegócio florestal se-
gue defendendo estratégias ambien-
talmente corretas, economicamente 
viáveis e socialmente justas.
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_______________________________
Josualdo Euzébio Silva 
É médico cirurgião vascular, membro 
titular da Sociedade Brasileira de 
Angiologia e de Cirurgia Vascular



AUDIÊNCIA foi realizada em Rio do Sul, junto com lideranças

POLÍTICA

OBJETIVO é ter candidato em todos os 28 municípios do Alto Vale

Eleições municipais: Em 
encontro com Bolsonaro, 
deputados Oscar e Jorge 

tratam das eleições  
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AUDIÊNCIA FOI REALIZADA EM RIO DO SUL, durante o 
Programa Santa Catarina Levada a Sério + Perto de Você

Encontro estadual do partido

N 
a última semana, o depu-
tado estadual Oscar Gutz 
esteve em audiência com o 
ex-presidente Jair Bolso-

naro para tratar da estruturação do 
partido e as estratégias para as elei-
ções municipais no Alto Vale. Bolso-
naro vai percorrer o país para forta-
lecer o PL e ajudar a eleger o maior 
número de prefeitos e vereadores 
do Partido Liberal. No encontro, 
foram discutidos o cenário político 
atual, as dificuldades que o país vem 
enfrentando no aspecto econômi-
co nesses primeiros meses do atual 
governo e as eleições municipais do 
próximo ano

Atualmente o PL conta com três 
das vinte e oito prefeituras do Alto 
Vale e a meta é ter candidatos em 
todos os municípios. De acordo com 
Gutz o PL vive seu melhor momento 
“Contamos com o governador Jor-
ginho Mello, nosso grande líder que 
está fazendo um excelente governo 
em SC. Além disso temos o Senador 
da República Jorge Seif defendendo 
as nossas pautas em Brasília junto 
com nosso deputado federal Jorge 
Goetten” 

No encontro, Bolsonaro elogiou 
Santa Catarina e disse que o estado 
é referência para o Brasil “Quere-
mos que os demais estados sigam 
a linha de Santa Catarina. Precisa-
mos garantir a eleição dos nossos 
representantes nas câmaras de 
vereadores e nas prefeituras”.  O 
ex-presidente agradeceu a atuação 
do deputado Oscar na defesa das 

pautas da direita. “Fico feliz que 
os ideais que defendemos estão vi-
vos em todo o país, principalmente 
em Santa Catarina. Sou grato pelo 
apoio que recebi e continuo rece-
bendo do Alto Vale e de toda San-
ta Catarina. Não vamos desistir do 
Brasil ", afirma. 

Os deputados Oscar e Jorge se-
guem percorrendo o Alto Vale filian-
do lideranças e traçando o perfil das 
pessoas com  interesse em disputar 
as eleições municipais. Os potenciais 
pré-candidatos serão apresentados 
ao governador Jorginho Mello.

O Governa-
dor Jorginho 
Mello aprovei-
ta agenda com 
governadores 
do sul e sudeste 
em Brasília para 
conversar com 
ex-presidente 
Jair Bolsonaro 
e sua esposa 
Michelle. 

Na pauta, 
reforma tribu-
tária e a vinda 
da Presidente 
do PL Mulher, 
Michelle Bol-
sonaro, para o 
encontro esta-
dual do partido 
em Santa Cata-
rina, no dia 29 
de julho.

FO
TO

: D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

Em audiência com o 
governador de SC, Jorgi-
nho Melo, o prefeito de 
José Boiteux, Adair An-
tonio Stollmeier, o Pico, 
pautou investimentos no 
município. A audiência 
foi realizada em Rio do 
Sul, durante o Programa 
Santa Catarina Levada 
a Sério + Perto de Você, 
realizado em Rio do Sul, 
com o objetivo de deba-
ter demandas e projetos 
estratégicos com os pre-
feitos que fazem parte 
da Associação do Mu-
nicípios do Alto Vale do 
Itajaí (Amavi).

Entre os destaques, 
estavam a continuidade 
de obras e obras viárias. 
"Nós temos uma grande 
obra acontecendo que é 
o ginásio municipal, mas 
também temos outras 
demandas, como o alar-
gamento da ponte da 
Rua Nove de Dezembro 
e investimento em ma-

terial para as estradas do 
interior", destaca o pre-
feito. 

Ficou definido que o 
Governo do Estado irá 
liberar R$1milhão para 
continuação das obras 
do ginásio municipal, 
sendo liberado mais re-
cursos para cada etapa 
concluída. Para a Ponte 
Nove de Dezembro,  se-
rão mais R$ 800 mil dis-

poníveis. Nas estradas 
do interior o governo do 
estado irá liberar recur-
sos para investimento 
em bica corrida. 

Ainda na audiência o 
governador informou 
que haverá investimento 
em José Boiteux na CE-
LESC e CASAN, melho-
rando o fornecimento de 
energia e água, respecti-
vamente. 

Investimentos em José Boiteux foram 
tema em audiência com governador

FOTO: DIVULGAÇÃO

PL conta com oito prefeituras no Alto Vale
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_________________________________
DIOCLÉCIO CAMPOS JÚNIOR 
Médico
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Empretec Rural, do Sebrae/SC, 
terá turmas em Witmarsum 

Projeto Horta Orgânica da Apae,  
é mais um beneficiado pelo FIA
ESPAÇO BENEFICIA cerca de 120 estudantes em Presidente Getúlio

GERAL
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PROGRAMA VOLTADO para empreendedores do 
agronegócio e áreas afins é totalmente gratuito

Com características de mercado 
bastante peculiares, o agronegócio 
é um dos segmentos que mais impul-
siona a economia do Brasil, repre-
sentando em 2022, 25% do Produto 
Interno Bruto (PIB) nacional. Para po-
tencializar a atuação dos empreende-
dores do setor, o Sebrae/SC promove 
o Empretec Rural, uma iniciativa que 
traz metodologia da Organização das 
Nações Unidas (ONU) e promove a 
lapidação do empreendedor rural. No 
Alto Vale, o programa totalmente gra-
tuito terá novas turmas nas cidades 
de Rio do Campo, Witmarsum e Vidal 
Ramos.

O Empretec Rural é aberto a 
empreendedores, técnicos e pro-
fissionais envolvidos nas cadeias 
produtivas de origem vegetal (hor-
tifruticultores, produtores de grãos, 
empreendedores de reflorestamen-
to, por exemplo) e animal (criadores 
de gado, suínos, aves), além dos liga-
dos à aquicultura.

“Santa Catarina tem no agronegó-
cio um dos setores mais significativos 
da economia. Por isso, o Empretec 
que já é um programa bastante con-
solidado entre os empreendedo-
res pelos resultados que agrega, foi 
adaptado para atender a realidade 
desses empresários que atuam na 
esfera agro, com suas particularida-

des e posturas que o segmento exige”, 
explica Fernanda Becker, analista de 
negócios do Sebrae/SC.

Durante a imersão de seis dias, o 
programa busca desenvolver a autor-
responsabilidade e autoconfiança, in-
centiva inovação (tanto em processos 
quanto em produtos e serviços) e prá-
ticas sustentáveis no campo, e busca 
ampliar a capacidade do profissional 
identificar oportunidades de negó-
cios, testar novos modelos de atuação 
e desenvolve suas posturas no trata-
mento com clientes e fornecedores.

Os encontros ocorrem das 8h da 
manhã às 18h, com desenvolvimento 
de atividades práticas monitoradas 
por especialistas. As vagas para parti-
cipar do programa são limitadas e as 
inscrições devem ser feitas nos links 
abaixo, conforme a cidade de escolha:

Witmarsum: de 14 a 19 de agosto. 
Inscrições: http://sebrae.sc/emprete-
cruralwitmarsum

Um espaço onde os 
estudantes po-
dem desenvolver 
habilidades fun-

damentais para o dia a dia. 
Trata-se da Horta Orgânica 
Terapêutica, construída e 
mantida pela Apae (Asso-
ciação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais), através do 
projeto Plantar e Cultivar 
para Colher, contemplado 
com recursos do Fundo 
para Infância e Adolescên-
cia (FIA).

E, é com a mão na massa, 
que a turma de Serviços de 
Vivências Laborais (SVL), 
com cerca de 15 estudan-
tes com deficiência intelec-
tual, tem a oportunidade 
de aprender, entre outras 
coisas, sobre a plantação e 
o cultivo de verduras, legu-
mes e hortaliças. Os alunos 
participam de todo o pro-
cesso, desde a composta-
gem até a refeição.

A professora Rafaela 
Heinzen reforça que, além 
da aprendizagem prática 
que pode ser aplicada fora 
da escola, os estudantes 
ainda desenvolvem outras 

habilidades. “Mobilidade, 
psicomotricidade, noção 
de quantidade e espaço são 
algumas das capacidades 
melhoradas”, cita.

Este é o segundo ano 
que o projeto é beneficiado 
com recursos do FIA. Em 
2022, foram repassados R$ 
34,7 mil, que possibilitaram 
a construção da estrutura. 
Já o valor repassado em 
2023, que corresponde a 
R$ 25 mil, serve para cus-
teio das despesas e paga-
mento do profissional que 
atua como zelador do es-
paço.

O professor e coordena-
dor do projeto, Alexandro 

Suchara, destaca ainda a 
importância da horta para 
toda a escola. “Temos 120 
alunos e, de alguma forma, 
todos têm contato com 
este espaço. Seja no consu-
mo dos alimentos aqui pro-
duzidos ou em tratamentos 
terapêuticos praticados 
por outros profissionais”, 
pontua.

Parte da colheita tam-
bém é enviada para algu-
mas famílias. Conforme ca-
dastro realizado pelo setor 
de Assistência Social da es-
cola, em determinados mo-
mentos, alguns alimentos 
são entregues aos alunos, 
conforme necessidade.

TÉCNICOS ministram palestras nas escolas

HORTA orgânica é cultivada pelos alunos da Apae
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ENTREVERO  será servido a partir da 18h e cartões custam R$25,00

GERAL

FESTA TERÁ ATRAÇÕES TÍPICAS de festa junina e o destaque é o tradicional entrevero

Arraiá dos Escoteiros será neste sábado

Neste sábado, dia 8, 
o Grupo de Escotei-
ros Guardiões das 
Águas de Ibirama 

promovem o Arraiá do Esco-
teiro. O evento será no Salão 
da Capela Bom Jesus no Bair-
ro Bela Vista. 

A diretora presidente dos 
escoteiros, Cristiane Scoz, 
destaca que esta é a 4ª edi-
ção da festa. Ela inicia a par-
tir das 16h, com atrações 
típicas de festa junina, como 
fogueira, cadeia, roda da for-
tuna, tiro ao alvo, quadrilha, 
pescaria, quentão, pipoca e 
o cachorro-quente. Estre os 
destaques está a cadeia, que 
foi construída pelos próprios 
escoteiros, utilizando bambu 
e técnicas de nós e amarras, 
ensinados no grupo. 

Outra atração do Arraiá 
dos escoteiros é o tradicional 
entrevero, que também terá 

a opção vegetariana. O entre-
vero é um prato típico no in-
verno sul do Brasil. Consiste 
numa mistura de carnes e le-
gumes e pinhão. “O entrevero 
é preparado por dois chefes 
escoteiros, o chefe Beto e a 
esposa Sônia”, acrescenta, em 
entrevista à Rádio Belos Va-
les. Os cartões para o entre-
vero são vendidos a R$25,00 
e ele começa a ser servido às 
18h.

Há ainda a opção de em-
balagens para quem quiser 
levar o entrevero para casa. 

Grupo Escoteiro 
Guardiões das 

Águas
O Grupo Escoteiro Guar-

diões das Águas ( 142/SC) foi 
fundado em 13 de maio de 
2017.  Ele sucedeu o Grupo 
Katanghara, que foi extinto 
em 2008. A chefe escotei-
ra Darlane Moraes Vahldi-

ck lembra que a cada ano, o 
grupo está se fortalecendo, 
desenvolvendo nas crianças 
e jovens o espírito de lideran-
ça, a importância do trabalho 

em equipe, além de diversos 
valores expressos na lei do 
escotismo.  

O escotismo está dividi-
do nos ramos Lobinho (dos 

seis anos e meio até os 10 
anos), Escoteiro (dos 11 aos 
14 anos), Sênior (dos 15 aos 
17 anos) e Pioneiro (dos 18 
aos 21 anos).  “Pode ser es-
coteiro, a criança a partir dos 
6 anos e o jovem até 21 anos. 
Essa atividade é com auxílio 
de um adulto, que faz um tra-
balho voluntários”. 

As reuniões semanais dos 
escoteiros de Ibirama acon-
tecem nas tardes de sábados, 
na sede do grupo. “Os en-
contros ocorrem na UDESC. 
Também nos fins de semana 
temos acampamentos”, expli-
ca a chefe de escoteiros. 

Com o apoio da UDESC, os 
integrantes do Guardiões das 
águas atuam como entidade 
de importância fundamental 
na formação cidadã de crian-
ças, adolescentes e jovens, 
baseado na Lei Escoteira, 
onde aprendem os valores 
em todas as suas dimensões: 
moral, espiritual, físico, eco-
lógico, afetivo e social.
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Uma equipe da TV Alesc, 
da Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina, esteve 
em José Boiteux para rea-
lizar gravações para um sé-
rie sobre turismo. A equipe 
conversou com o prefeito 
do município, Adair Antonio 
Stollmeier, o Pico e depois 
seguir para as gravações. 

 Local escolhido foi a Ca-
choeira Rio Wiegand, for-
mada pelas águas do Rio 
Wiegand, possui aproxima-
damente 20 metros de altu-
ra, com suas belas lajes de 

pedra e uma linda cortina 
d'água. 

Na cachoeira a equipe foi 
recebida pelo proprietário 
do imóvel, Flávio Uller, que 
falou sobre o local e os in-
vestimentos que pretende 
fazer para atrair ainda mais 
turistas.

Para chegar a base da 
cachoeira é necessário per-
correr uma trilha com 200 
metros de extensão, grau de 
dificuldade fácil e duração 
de 5 minutos.

 Na base da cachoeira 

forma-se um enorme poço 
apropriado para banho e 
mais a baixo existem outros 
pequenos poços. 

É possível chegar ao topo 
da cachoeira, onde existe 
uma enorme laje de pedra 
bem plana por muitos me-
tros. Um pouco acima da 
queda existe outra cachoei-
ra com grande poço, forma-
da por uma pequena barra-
gem. O local, atualmente, 
não possui infraestrutura 
turística e nem placas infor-
mativas.

LOCAL FOI ESCOLHIDO pela equipe da TV Alesc foi Cachoeira Rio Wiegand

Marcelo Zemke
noticias@jornalvaledonorte.com.br

Turismo em José Boiteux irá compor documentário 
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noticias@jornalvaledonorte.com.br

PACOTES estão disponíveis na CDL

ECONOMIA

Programa de Telemedicina, em videoconferência, está 
disponível na CDL de Ibirama

PODE UTILIZAR O PROGRAMA qualquer pessoa vinculada a alguma empresa associada à CDL

Já imaginou ir ao médico 
sem sair de casa? Isso é 
possível graças ao novo 
programa lançado pela 

Federação das Câmaras de Di-
rigentes Lojistas – FCDL/SC. 
O programa está disponível na 
CDL Ibirama. “Agora você pode 
usufruir de atendimento médico 
de primeira qualidade sem sair 
de casa ou do seu local de traba-
lho, disponível 24 horas por dia, 
todos os dias da semana. Você 
pode agendar consultas quando 
precisar, sem restrições”, expli-
ca o presidente da CDL, Alisson 
Kufky Cheny. Conforme divul-
gado pela CDL, os pacotes espe-

ciais para associados custam a 
partir de R$19,90.

A agente comercial da CDL, 
Alini Oliani, acrescenta que o 
serviço tem objetivo de trazer 
mais facilidade aos usuários que 
buscam o serviço. “São 32 espe-
cialidades que nós temos dispo-
níveis na plataforma. A primeira 
consulta é feita com o clinico ge-
ral, faz o encaminhamento para 

o especialista. A Telemedicina é 
uma rede nacional, que atende a 
todo o Brasil”, explica. 

Ela explica ainda que é possí-
vel se fazer encaminhamentos 
para exames e renovação de re-
ceitas para medicamentos. É um 
serviço que vai fazer com que 
o associado economize tempo. 
“Para isso, se teria que sair de 
seu ambiente, marcar uma con-
sulta para se fazer isso. É uma 
forma de agilizar este serviço”, 
esclarece.

A Telemedicina é resultado de 
uma parceria da federação com 
a Hubcare para o fornecimento 
de uma plataforma de consultas 
médicas, por meio de aparelho 
eletrônico que possua mini-
mamente microfone, câmera e 

acesso à internet.
O presidente da FCDL/SC, 

Onildo Dalbosco Júnior desta-
cou que o lançamento desse pro-
grama faz parte do novo tempo 
que a federação está vivendo. 

Dalbosco acrescentou dizen-
do que a gestão tem viajado por 
toda Santa Catarina para estar 
perto das CDLs, na busca incan-
sável do conhecimento daquilo 
que é necessário fazer para me-
lhorar o ambiente de negócios 
das CDLs.

O vice-presidente de Pro-
dutos e Serviços, José Carlos 
Benini acrescentou que estão 
sempre buscando maneiras de 
melhor o atendimento às mais 
de 43 mil empresas associadas, 
que integram as 209 CDLs pelo 

estado.
A Telemedicina não é, e nem 

se equipara a plano de saúde. In-
forma ainda que não inclui a exe-
cução de exames médicos, ainda 
que estes possam ser prescritos 
e requisitados durante as con-
sultas realizadas.

Quem pode utilizar 
o programa

Qualquer pessoa vinculada 
a alguma empresa associada à 
CDL. O investimento é  a partir 
de R$ 41,90 para um titular e 
mais quatro dependentes. Mais 
informações podem ser obtidas 
em uma das 209 CDLs associa-
das distribuídas no estado.

O Índice de Confiança do 
Empresário Industrial (ICEI), 
em junho, registrou queda de 
0,4 ponto. Isso significa que 
o industrial catarinense con-
tinua demonstrando falta de 
confiança na economia. De 
acordo com análise do Obser-
vatório FIESC, a queda foi de 

menor magnitude em relação 
a maio, 1,4 ponto, indicando 
uma redução no ritmo do re-
cuo. Na média brasileira, o ICEI 
registrou 50,4 pontos, passan-
do a demonstrar confiança 
entre os industriais, após três 
meses abaixo do limite.  Des-
de o início do ano, o indicador 

brasileiro oscila entre o cená-
rio otimista e pessimista de 
confiança do industrial.

O ICEI é formado por dois 
índices gerais, o que reflete as 
condições atuais da economia 
e o que demonstra a expecta-
tiva do industrial em relação 
aos próximos seis meses. Esse 

último permaneceu em 49,5 
pontos em Santa Catarina, 
permanecendo estável em re-
lação ao mês anterior, entre-
tanto, ainda indica sentimento 
pessimista do industrial cata-
rinense.

O índice varia de 0 a 100. 
Valores acima de 50 pontos 

indicam confiança do empre-
sário. Quanto mais acima de 
50 pontos, maior e mais disse-
minada é a confiança. Valores 
abaixo de 50 pontos indicam 
falta de confiança do empre-
sário. Quanto mais abaixo de 
50 pontos, maior e mais disse-
minada é a falta de confiança.

Confiança do industrial catarinense está abaixo da média nacional
OS DADOS REFLETEM  as condições atuais da economia brasileira e catarinense e demonstram as expectativas dos empresários para os meses seguintes
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SECRETÁRIO DO NÚCLEO REGIONAL VALE DO ITAJAÍ da Associação Brasileira de 
Preservação Ferroviária faz esclarecimentos 

Interesse da ABPF é de aumentar os 
passeios até a localidade de Ressacada

E 
m contado com o JVN, o se-
cretário do Núcleo Regional 
Vale do Itajaí da Associação 
Brasileira de Preservação 

Ferroviária  (ABPF – Sul) , Luiz Car-
los Henkels, prestou informações 
sobre a história da Tremtur, que 
realiza passeios mensalmente em 
Apiúna. Atualmente, o passeio se dá 
no trecho reimplantado do antigo 
leito da extinta EFSC, que funcio-
nou de 1909 a 1971.A ferrovia teve 
sua construção iniciada com capi-
tal e tecnologia alemã, vindo a ser 
a única no Brasil construída pelos 
alemães. “Desejamos inicialmente 
agradecer-lhe e ao jornal pela di-
vulgação dos nossos passeios, vide 
reportagem edição nº 2.206, pg. 10. 
Trata-se de uma ajuda muito signifi-
cativa a uma entidade que luta para 
permanecer ativa”, disse.

Ele esclareceu que o restauro da 
locomotiva Maria Fumaça Baldwin 
Ten Wheel 232, foi feito com o pa-
trocínio dos empresários Germano 
Emilio Purnhagen e Horst Bremer 
(em memória ) junto  com numeroso 
corpo de voluntários artífices. “Rei-
teramos que à época a ABPF não ti-
nha recursos para esta restauração, 
muito menos a então recém-criada 
Tremtur. Neste caso, um acordo de 
cavalheiros entre a ABPF, prefeito 
de Rio do Sul, Dr.  Nodgi Pellizzetti e 
os citados empresários resultaram 
nesta restauração  como uma ajuda 
à ambiciosa intenção do então pre-
feito riosulense de revitalização de 
27 quilômetros de ferrovia para uso 
turístico cultural”, informou.  

Ferrovia no Alto Vale 
Conforme o secretário, na época, 

na época da idealização do projeto, 
a ABPF havia depositado o material 
rodante, em Indaial, onde as inten-
ções eram mais modestas, ou seja, 
5 quilômetros de via férrea revitali-

zada entre Indaial e Blumenau. “No 
entanto, o prefeito riosulense con-
venceu-nos a levar o material para 
o Alto Vale onde prometera apoio 
empresarial, resultando nas citadas 
restaurações.  Como é sabido, por 
problemas de ordem político - ad-
ministrativo em Rio do Sul, em 2008 
o projeto migrou para a outra ponta 
desta ambiciosa intenção, Subida – 
Apiúna”, informou ao JVN.

Em Subida a reimplantação  do 
trecho recebeu amplo apoio da Pre-
feitura Municipal de Apiúna, sem 
os entraves que se apresentaram 
em Rio do Sul. “Respectivamente 
ao trecho de 2,5 quilômetros - ope-
racionais em Subida - louvamos a 
iniciativa da então nossa parceira,  
Fundação Tremtur, que viabilizou 
a parceria com a Hidrelétrica Salto 
Pilão  através do programa de com-
pensações turístico -  ambientais, 
cumprindo assim sua função ins-
titucional, vocação para a qual foi 
criada”.  

Recentemente o Estado iniciou, 
através da Secretaria de Estado 
de Portos, Aeroportos e Ferrovias 
(SPAF), junto à Secretaria de Patri-
mônio da União (SPU), as negocia-
ções para a cessão do trecho de 27 
quilômetros entre os municípios 
de Rio do Sul e Apiúna da antiga 
estrada de ferro.  “Chamo a aten-
ção que este repasse ao governo 
estadual será apenas um pequeno 
passo, visto que,  para que o citado 

trecho citado na reportagem (  27 
Kms ) possa algum dia se tornar 
realidade muito trabalho ainda se  
terá pela frente, principalmente na 
obtenção de patrocínios e em espe-
cial a realização das custosas  obras 
físicas de restauro da infraestrutura 
e superestrutura , visto o alto grau 
de deterioração do trajeto”, analisa 
Henkels.

Considerada importante para o 
desenvolvimento da região no sécu-
lo passado, a EFSC havia sido a única 
no Brasil, inteiramente construída 
com tecnologia alemã. A transfe-
rência para o Estado permitirá que a 
Secretaria lidere movimentos cultu-
rais e turísticos. “Sem dúvida, dado a 
proximidade de Ibirama com a loca-
lidade de Subida, temos certeza que 
será esta a cidade que junto com 
Apiúna, poderá muito lucrar com o 
possível incremento dos passeios, 
sendo nosso interesse ( da ABPF ) 
quando possível, aumentar os pas-
seios até a localidade de Ressaca-
da, não mais que isso, dado à com-
plexidade de manutenção de uma 
ferrovia .  Se reconstruir será difícil, 
muito mais difícil manter e garantir 
a segurança do trem”, finaliza. 

Concluída primeira parte 
da obra da sede da Rede 

Feminina de Ibirama
ENTIDADE JÁ INVESTIU cerca de 

R$ 500 mil na nova sede

Aos poucos a sede 
própria da Rede Femi-
nina de Combate ao 
Câncer começa a ga-
nhar forma. Foi conclu-
ída nesta sexta-feira, 
7, a primeira parte da 
obra eu contempla a 
preparação do terreno, 
fundamento e paredes 
que foram feitas em 
estrutura pré-molda-
da. Ao todo a entidade 
já investiu cerca de R$ 
500 mil na nova sede 
localizada no Centro 
da cidade.

Segundo a presi-
dente da RFCC, Eva 
Scheidemantel, nesta 
semana também che-
garam as telhas, que já 
foram colocadas e um 
parte das calhas. “Fize-
mos também um muro 
de contenção e agora, 
estão faltando acaba-
mentos, que terminar-
mos na próxima sema-
na, e outros detalhes, 
mas estamos felizes de 
ver nosso maior sonho 
desde a fundação, sen-
do concretizado”, disse.

A nova sede deve 

trazer ainda mais quali-
dade aos atendimentos 
da Rede, que poderá 
inclusive ofertar no-
vos serviços às pacien-
tes. “Teremos espaços 
mais adequados e po-
deremos contar com 
novos profissionais e 
mais serviços. Estamos 
construindo, por exem-
plo, consultórios e nos-
sa intenção é contar 
com esse atendimento 
permanente ou pelo 
menos em alguns dias 
por semana, e claro 
que isso aumenta tam-
bém nossa responsabi-
lidade”, completa.

O brechó também 
será totalmente re-
paginado e vai contar 
com depósito, área de 
vendas e outros espa-
ços.  A nova sede tam-
bém vai contar com sa-
las para atendimentos 
das pacientes e novos 
projetos.  Por enquan-
to ainda não há expec-
tativa para a inaugura-
ção já que a entidade 
depende de recursos 
para a conclusão.

UNIDADE
MÓVEL!

AGORA TEMOS

NOSSA LOJA VAI ATÉ VOCÊ!

ONDE VOCÊ ESTIVER,
IREMOS ATÉ

VOCÊ!
CHOPP

GELADINHO

VÁAAARIAS 
PROMOÇÕES

SORTEIO DE
BRINDES!

VAI PERDER?

INTENÇÃO é restivar os 27 kms da ferrovia 
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Passeios 
Neste domingo, dia 09, tem 

o passeio de maria fumaça em 
Apiúna. O valor é de R$ 50,00 
por pessoa e crianças até 5 
anos levadas no colo não pa-
gam. A partir de 6 anos o valor 
passa a ser integral.

Os passeios acontecem nos 
dias 09 e 23 de julho, 06 de 
agosto, 10 de setembro, 08 de 
outubro, 12 de novembro e 10 
de dezembro.

Informações no telefone/ 
WhatsApp (47) 98894-5517
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NOVA sede trará mais qualidade ao atendimentos
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Marcelo Zemke
noticias@jornalvaledonorte.com.br

A  
intenção de construir 
de 12 aproveitamen-
tos hidrelétricos na 
Bacia Hidrográfica 

do Rio Itajaí-Açu (usinas) tem 
despertado a atenção de mui-
tas pessoas. Por um lado, há os 
que defendem os empreendi-
mentos, já que estes projetos 
teriam potência instalada de 
69 megawatts médios e pro-
dução anual de 604 mil me-
gawatts/hora, suficientes para 
suprir, com sobras, os 62 mu-
nicípios da bacia — uma popu-
lação superior a 1,3 milhão de 
habitantes. Energia limpa, fri-
sam as empresas Cedro e En-
gera, contratadas para execu-
tar o estudo. A estimativa é de 
que a energia gerada propor-
cionará aos municípios direta-
mente afetados cerca de R$ 34 
milhões por ano em ICMS.

Por outro lado, há preocu-
pação por conta dos impactos 
ambientais e das cheias no 
Alto Vale do Itajaí. Uma das 
pessoas que se manifestaram 
sobre os empreendimentos é o 
biólogo, Murilo Cristovão, pre-
sidente da Ong ACADEMA. 
Ele destaca que sete destas 
usinas, foram projetadas entre 
Lontras, Ibirama e Apiúna. Elas 
são CGH Tafona, CGH Gra-
bowski, CGH José Grabowski 
1, CGH Gunther Faller, PCH 
Foz do Hercílio, PCH Subida 
1 e PCH Apiúna. “São quatro 
acima da Ilha das Cutias onde 
já ocorre a vazão reduzida da 
água que a Usina de Salto Pilão 
libera dentro da lei e esta ilha, 
era uma condicionante para 
ser criado ali uma sede de um 
Parque Estadual que nunca ti-
raram do papel, para manter a 
fauna e flora”, disse.

O biólogo resumiu ainda 
que as outras ficam na foz do 

Rio Hercílio e acima das cor-
redeiras, que os praticantes de 
rafting conhecem como Cani-
nana. Também há o projeto na 
entrada do Vale do Morro de 
Santa Cruz e a PCH Apiúna, 
que também é para ser cons-
truído um túnel por baixo do 
Morro de Santa Cruz saindo 
próximos as bases de rafting. 
“Vou também localizar a PCH 
Rio do Sul, que na verdade não 
é em Rio do Sul é em Lontras, 
onde é o Camping Paraíso. 
Esta PCH é bastante contesta-
da pois se represar por pouco 
que seja, pode ser catastrófi-
co para aquele município em 
épocas de enchentes, a Defesa 
Civil de Rio do Sul e CDL solici-
taram uma audiência específi-
ca para esta usina em Lontras 
e convidar todos os atingidos, 
sem contar que com esta obra 
afetará as corredeiras de Salto 
Pilão, o Camping Paraíso, e um 
ninhal que abriga uma grande 
quantidade de aves”, resumiu.

Murilo, que esteve presen-
te na audiência, fez um relato 
sobre o impacto causado pelos 
empreendimentos e conforme 
ele, a intenção é evitar que se 
repitam os erros do passado. 
Foi entregue um ofício para o 
representante do IMA, con-
tento um histórico de erros 

com relação ao licenciamen-
to de outras PCHs, com cópia 
para o Ministério Público Fe-
deral e Estadual.  “Jamais fui 
contra alguma obra que be-
neficiasse a nossa sociedade, 
porque eu tenho como lema 
o slogan da Ong ACADEMA 
que é ‘Use a cidadania, pro-
teja o homem e a natureza da 
extinção’ e nós precisamos de 
energia limpa, desde de que 
ela mostre os seus impactos e 
como vai atenuar estes impac-
tos. A natureza não tem preço, 
mas se o homem quiser ele tem 
inteligência para até melhorar 
o que já foi degradado”.

Espécies 
endêmicas 

Maior curso d’água do Esta-
do, com mais de 300 quilôme-
tros de extensão, o Itajaí-Açu 
já possui duas usinas gerado-
ras de energia: a Salto Weiss-
bach, em Blumenau, de 1913, 
e a de Salto Pilão, no Alto Vale, 
inaugurada em 2009. Ele in-
formou que no passado, com 
a construção de uma PCH, fo-
ram ignorados os estudos com 
a Dyckia ibiramenisis, espécie 
rara, endêmica e ameaçada 
que ocorre naturalmente em 

apenas nove ilhas de vegeta-
ção distribuídas ao longo de 4 
km das margens rochosas do 
rio Itajaí do Norte.  Elas fica-
ram famosas por só existirem 
nesta região e popularmente 
atribuírem a elas a cura de do-
enças, por resistirem a pragas. 

Das 11 colônias que exis-
tiam antes da construção da 
PCH, quatro já foram extintas. 
“Teriam que estar fazendo é a 
restauração das colônias atra-
vés dos estudos que estavam 
sendo executados e principal-
mente ter criado o Parque que 
abrigasse todas as colônias.  A 
sede do Parque foi até cons-
truída, mas está abandonado 
e nunca recebeu um estudante 
ou um pesquisador. Esta ativi-
dade era uma das exigências 
citadas pelo Ministério Públi-
co em audiência Pública em 
2008. São estas situações que 
devem ser evitadas pois só 
porque a natureza não pode 
se manifestar imediatamente 
os interesses de determinadas 
pessoas são mais considera-
dos”, explica. 

Ele teme que o mesmo acon-
teça com as espécies, como a 
Raulinoa echinata e a Dyckia 
brevifolia. “E esta situação 
está novamente acontecendo 
onde a empresa contratada 
para fazer os estudos para a 
integração da bacia, ignorou 
tudo o que está sendo execu-
tado há mais de 20 anos com 
a Raulinoa echinata e a Dyckia 
brevifolia, não buscando saber 
dos estudos que já estão sendo 

executados nas áreas preten-
didas e são exigência do órgão 
de licenciamento para outra 
usina e tem que considerar”.  

Ele sugeriu uma Audiên-
cia Pública em cada município 
atingido. “Os prefeitos deve-
riam solicitar isto e convidar 
todas as pessoas e empresas 
que serão envolvidas, incluin-
do o Ministério Público Federal 
e Estadual que não estavam 
presentes, apresentando os im-
pactado e benefícios que a obra 
vai trazer, porque cada uma 
delas tem a sua interferência 
na natureza e na comunidade 
que é instalada, uma tem mais 
e a outra tem menos impacto. 
A ACADEMA vai fazer o seu 
papel e pedimos para as comu-
nidades atingidas não se omiti-
rem ou deixarem enganar por 
palavras ou promessas, mas 
sejam técnicos, pois quando 
construídas entram no sistema 
e vão fazer somente aquilo que 
serão cobrados, muitas coisas 
são esquecidas, é o que mais 
acontece e quem perde é toda 
a sociedade, porque uma natu-
reza doente é uma sociedade 
doente", finaliza. 

A análise, contratada pelo 
grupo de investidores priva-
dos, traz conclusões majorita-
riamente favoráveis aos em-
preendimentos. Mas pontua a 
necessidade de proteger a es-
pécie ameaçada Raulinoa echi-
nata, a cutia-de-espinhos, que 
é endêmica da região. O local 
também é o habitat natural da 
lontra. 

Projeto prevê sete usinas hidrelétricas na região 
PARA BIÓLOGO, erros do passado não devem ser repetidos no aproveitamento hidrelétrico da Bacia do Rio Itajaí-Açu

NOVA sede trará mais qualidade ao atendimentos

DYCKIA ibiramenisis é da região RAULINOA echinata está ameaçada 

SETE das usinas ficam na região de Ibirama, Lontras e Apiúna
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Julho Amarelo: Saúde alerta 
para importância da testagem 

para diagnóstico precoce e 
tratamento das hepatites virais

Doenças silenciosas que se 
não tratadas a tempo podem 
causar sérios problemas à 
saúde como cirrose ou cân-

cer hepático e, até mesmo, levar à 
morte. Essas são as hepatites virais B e 
C, Infecções Sexualmente Transmissí-
veis (IST) que precisam ser diagnosti-
cadas precocemente para evitar danos 
graves à saúde.

A importância da testagem para o 
diagnóstico precoce da doença e re-
alização do tratamento adequado é o 
alerta da Secretaria de Estado da Saú-
de, através da Diretoria de Vigilância 
Epidemiológica (DIVE/SC), agora em 
julho, mês de luta contra as hepatites 
virais.

A gerente de IST, HIV/Aids e do-
enças infecciosas crônicas da DIVE e 
médica infectologista, Regina Célia 
Santos Valim, destaca a necessidade 
de adultos testarem regularmente 
para as hepatites B e C. Outro públi-
co, segundo a gerente, que precisa 
ser testado são as gestantes durante 
o pré-natal. “O teste para as hepatites 
virais é gratuito e está disponível em 
todas as unidades básicas de saúde. 
Quanto mais cedo se souber ser por-
tador do vírus B ou do vírus C, mais 
cedo se trata e mais cedo se cura ou 
se controla essa infecção. No caso das 
gestantes, a testagem é importante 
para evitar que a infecção seja trans-
mitida ao bebê”, esclarece.

Além da testagem, existem outras 
formas de prevenção para essas in-
fecções. Para a hepatite B há vacina 
oferecida gratuitamente na rede pú-
blica de saúde. A primeira dose deve 
ser aplicada no bebê logo ao nascer e 
as demais doses (vacina pentavalen-
te) aos 2, 4 e 6 meses de idade. Pes-
soas não vacinadas nesta faixa etária 
podem receber a vacina em qualquer 
momento, independentemente da ida-
de, em um esquema de três doses.

Prevenção 
Outra medida de prevenção impor-

tante é o uso da camisinha em todas as 
relações sexuais. Os preservativos po-
dem ser retirados de graça em todos os 
serviços de saúde. Além de evitar o com-
partilhamento de objetos perfurocor-
tantes como seringas, lâminas de barbe-
ar, material de manicure e pedicure e de 
uso pessoal, como escovas de dente.

As hepatites virais podem causar sin-
tomas como cansaço, tontura, enjoo e/
ou vômitos, febre, dor abdominal, pele e 
olhos amarelados, mas o aparecimento 
desses sintomas são pouco frequentes. 
“As hepatites B e C são infecções bas-
tante silenciosas e infelizmente a pessoa 
só vai fazer o diagnóstico em uma fase 
mais adiantada da doença, quando ela já 
tem cirrose hepática ou então quando já 
tem um câncer hepático. Então, estamos 
falando de doenças que não apresentam 
sintomas por um longo período na vida 
da pessoa. Por isso, é importante testar. 
Quanto mais cedo se souber ser porta-
dor dessas doenças, mais cedo a pessoa 
consegue fazer o tratamento e evitar a 
evolução para esses desfechos tão gra-
ves. A hepatite C tem cura e a hepatite 
B tem tratamento que interrompe a 
evolução da doença”, finaliza a gerente 
de IST.

Hepatites virais em
 Santa Catarina

Em Santa Catarina, os casos de hepa-
tites virais são mais frequentes em ho-
mens e a faixa etária com mais registros 
está entre 40 e 59 anos. De forma geral, 
entre os anos de 2021 e 2022 houve re-
dução tanto no número de novos casos 
de hepatite B, que passou de 896 casos 
em 2021 para 876 casos em 2022; quan-
to de hepatite C, que caiu de 819 casos 
em 2021 para 716 em 2022.

GERAL

Ao ouvir Gilberto Gil em "Se eu quiser 
falar com Deus", veio-me imediata-
mente a figura do Nelson Secchi. 
"Se eu quiser falar com Deus, tenho 
que ficar a sós, tenho que apagar a luz, 
tenho que calar a voz. Tenho que en-
contrar a paz, tenho que folgar os nós 
do sapato, da gravata, dos desejos, dos 
receios. Tenho que esquecer a data, te-
nho que perder a conta. Tenho que ter 
mãos vazias. Ter a alma e corpo nus..."
Nelson, pessoa que despojada de gran-
des bens materiais, dava vazão aos 
seus sonhos através do seu intelecto, 
como estudioso e leitor assíduo e da 
imensa sabedoria do que a vida lhe 
proporcionava nas suas andanças pelo 
mundo.   
Nelson, homem de inteligência rara, 
fala mansa, compassada, como se des-
se tempo a razão para que palavras e 
pensamentos pudessem ser coloca-
dos no devido lugar. Tinha um sorriso 
discreto, como era sua presença, mas 
quando inquirido, trazia em si uma 
enorme sabedoria de vida e se agigan-
tava permitindo a todos usufruir das 
argumentações. 
Geralmente se apresentava com ideias 
claras e bem embasadas.
Nelson, de vivências tão diversificadas. 
Momentos múltiplos que num con-
texto de pensador e estudioso, sentiu 
que a literatura podia lhe conceder 
momentos de prazer. E o fez com ma-
estria. 

Em 2007 editou seu primeiro livro com 
o título "Um anjo no portal da Amazô-
nia". Em 2012, publicou 'Macunaímas 
& Canaimés", este ambientado em Ro-
raima, e seu último livro foi "Mundico, 
Um Cineasta Amazonense", fechando 
assim o que chamava a trilogia do ciclo 
Amazônico. 
Além dos livros, publicou artigos em 
jornais e revistas nas últimas três dé-
cadas.  
Convidado a pertencer à Academia 
de Letras do Brasil de Santa Catarina - 
Seccional Ibirama, tornou-se membro 
imortal em 2014, ocupando a cadeira 
número 06, sendo seu patrono Plínio 
Marcos e madrinha Elisabete de Oli-
veira Lopes.
Recentemente, ao descobrir a doença 
que ceifaria sua vida, dedicou-se, com a 
dignidade de seres de luz, a se despedir 
dos familiares e amigos com a simpli-
cidade e despojamento de quem sabe 
que cumpriu seu papel nesta existên-
cia.
Faleceu em 7 de maio de 2023 e para 
nossa honra, levava a toga da Acade-
mia de Letras do Brasil de Santa Cata-
rina - Seccional Ibirama.
Vá em paz grande amigo e acadêmico 
Nelson Secchi!
 
Maria da Graça de Souza Feijó
Vice-presidente da ALBSC – Seccional de 
Ibirama
Cadeira nº16, posse em 2014.

ESPECIALISTA DESTACA a necessidade de adultos testarem 
regularmente para as hepatites B e C
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HEPATITES VIRAIS podem causar sintomas como cansaço, tontura, enjoo e/ou vômitos, 
febre, dor abdominal, pele e olhos amarelados



Jornal Vale do Norte Ibirama • Semana de 8 a 14 de julho de 2023 • 11

Anúncio para Anúncio para publicidade@jornvaledonorte.com.brpublicidade@jornvaledonorte.com.br ou ligue:  ou ligue: 47 3357 2236 / 3357 4031 47 3357 2236 / 3357 4031 

ANUNCIE!ANUNCIE!

ClassificadosClassificados
VAG A S  S I N E  I B I R A M A  •  T E L E F O N E :  3 3 5 7  8 5 6 0

Vaga de MOTORISTA DE CARRETA – CAT. 
AE, empresa oferece seguro de vida, prêmio 

assiduidade, cesta básica, transporte, 
refeitório na empresa, médico na empresa, 
após experiência convênio com farmácia e 
odontológico. Contratamos Portadores de 

Necessidades Especiais (PNE) e reabilitados 
do INSS. 

Vaga de MAQUIADOR, comercio –serviços. 

Vaga de MOTORISTA/OPERADOR DE 
MUNCK CATEGORIA AE (DESEJÁVEL 

EXPERIÊNCIA), empresa oferece seguro 
de vida, prêmio assiduidade, cesta básica, 
transporte, refeitório na empresa, médico 

na empresa, após experiência convênio 
com farmácia e odontológico. Contratamos 

Portadores de Necessidades Especiais (PNE) 
e reabilitados do INSS. 

Vaga de MECÂNICO DE AUTOMÓVEIS, 
maior de 18 anos, empresa oferece ótimo 

local de trabalho com oportunidade de 
crescimento pessoal e profissional. Salário 

compatível com a função. Trabalhar em José 

Boiteux 

Vaga de SERVENTE DE LIMPEZA, 
maior de 18 anos, Organização, limpeza, 

responsabilidade, horário a combinar 

Vaga de SERVENTE DE PEDREIRO, 
empresa oferece seguro de vida, prêmio 

assiduidade, cesta básica, transporte, 
refeitório na empresa, médico na 

empresa, após experiência convênio com 
farmácia e odontológico. Contratamos 
Portadores de Necessidades Especiais 

(PNE) e reabilitados do INSS. 

Vaga de MONTADOR DE ESTRUTURA, 
empresa oferece seguro de vida, prêmio 

assiduidade, cesta básica, transporte, 
refeitório na empresa, médico na 

empresa, após experiência convênio com 
farmácia e odontológico. Contratamos 
Portadores de Necessidades Especiais 

(PNE) e reabilitados do INSS. 

Vaga de SOLDADOR, empresa oferece 
seguro de vida, prêmio assiduidade, 

cesta básica, transporte, refeitório na 
empresa, médico na empresa, após 

experiência convênio com farmácia e 
odontológico. Contratamos Portadores 

de Necessidades Especiais (PNE) e 
reabilitados do INSS. 

Vaga de GERENTE DE PISTA, maior 
de 18 anos, Espírito de liderança, 

planejamento, ter boas práticas, ser 
bem relacionável, ter credibilidade, 

disponibilidade de horários, ser Proativo 

Vaga de ANALISTA DE TI, empresa 
oferece seguro de vida, prêmio 

assiduidade, cesta básica, transporte, 
refeitório na empresa, médico na 

empresa, após experiência convênio com 
farmácia e odontológico. Contratamos 
Portadores de Necessidades Especiais 

(PNE) e reabilitados do INSS. 
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Alimentos contra a TPM
Qual MULHER nunca sentiu ao menos um SINTOMA da tão temida TENSÃO 
pré-menstrual (TPM)? Ela acontece porque o ORGANISMO feminino passa 
por mudanças HORMONAIS mês a mês, decorrentes da VARIAÇÃO dos níveis 
de estrogênio e progesterona. Essas ALTERAÇÕES podem afetar diretamen-
te o HUMOR, a sensibilidade e até algumas FUNÇÕES fisiológicas, além de 
provocar INCHAÇO e dores de cabeça, abdominais, nos seios e nas costas. 
Os sintomas podem atrapalhar a ROTINA da 
mulher, mas o que nem todos sabem é que 
a ALIMENTAÇÃO pode reduzir esses des-
confortos. Para aliviar as dores das CÓLI-
CAS e a irritabilidade, alimentos ricos em 
CÁLCIO, como couve e BRÓCOLIS, são indi-
cados. Arroz INTEGRAL e grão-de-BICO tam-
bém são grandes aliados. Já quem sofre com 
inchaço deve optar por SEMENTE de linhaça e 
peixes como SALMÃO e atum. Já as mulheres 
que ficam muito ANSIOSAS e agitadas devem 
ingerir FRUTAS como morango, ABACAXI, la-
ranja, GOIABA e KIWI.

A MESA AICHINGER GUERRA CRUZ VERMELHA, que ficava no Hotel Berg, era 
uma forma de levantar donativos aos flagelados da Alemanha na Primeira Guerra 
Mundial.    Na mesa estava talhado o mapa da colônia com os seus devidos lotes, e 
cada prego representava uma quantia doada pelo dono do lote. Um prego pequeno  
correspondia a 1$000 (mil réis) e o prego grande 10$000 (dez mil réis). Na época o 
total arrecadado foi de 560$000 (quinhentos e sessenta mil réis).

- P A L A V R A S . História

  HORÓSCOPO.  Horóscopo

ÁRIES • 21/03 a 20/04

    A energia do momento te incentiva a 
colocar para toda a sua força, iniciativa 
e ânsia de realizar as coisas, especial-
mente no setor profissional. E tanta garra, 

confiança, habilidade e atitude pode se materializar 
em dinheiro, sobretudo vindo de bônus ou vendas.  

TOURO • 21/04 a 20/05

Deve contar com sorte e oportunidades 
de engordar a sua conta bancária. Notícia 
de aumento de salário ou conquista de 
um bem material pode pintar. Com sua 

capacidade de captar as situações, assimilar, ter 
ideias, tem tudo pra se dar bem. 
 
GÊMEOS • 21/05 a 20/06

O momento deve ser ótimo pra mostrar 
o seu melhor, ficar mais sociável e 
concretizar metas. Mas como há risco 
de surgirem incertezas e dificuldades na 

profissão, bora despachar qualquer receio que esteja 
bloqueando seu crescimento e tirar lições úteis.   
 
CÂNCER • 21/06 a 20/07 

Período promete ser de realizações, 
revelações e emoções transbordando. 
Mas também vejo risco de descontroles, 
apegos, mimimi e chororô. Então bora 

equilibrar esse turbilhão de sentimento pra não 
causar desgastes nas suas relações pessoais ou 
profissionais com tensões, dramas e tretas. 
 
LEÃO • 21/07 a 22/08

Além de esbanjar carisma e brilho, seu 
lado generoso, sociável e confiante tende a 
chamar a atenção e ganhar a simpatia das 
pessoas, o que te ajuda a se destacar no 

trabalho e ganhar reconhecimento. Chance de rece-
ber notícia de uma função ou cargo mais elevado. 
 
VIRGEM • 23/08 a 22/09 

O céu promete trazer altas doses de 
energia, ânimo e incentivo pra realizar tudo 
o que precisa. O serviço pode finalmente 
render frutos, mas também tem alerta de 

tensão: abra beeem os olhos e redobre a cautela 
com trabalho.em equipe, parcerias e associações. 

LIBRA • 23/09 a 22/10

 Com o céu deixando a sua indecisão off 
e ativando o modo ação, deve contar 
com muita energia pra se movimentar, 

correr atrás das suas coisas e seguir em frente. Seu 
lado diplomático, intuitivo e criativo tende a ficar forte 
e te ajudar a ganhar prestígio na profissão. 

ESCORPIÃO • 23/10 a 21/11 

A semana começa com uma energia 
poderosa te estimulando a entrar fundo 
nas suas emoções e a mostrar quem você 
realmente é. Então bora buscar o que te 

dá mais alegria e revelar seus talentos, principalmente 
no trabalho.  

SAGITÁRIO • 22/11 a 21/12

No serviço tudo indica que os seus planos, 
projetos e ideias vão começar a virar 
realidade, crescer e se expandir, com 
chances até de renderem uma graninha a 

mais. Transformações também podem rolar e trazer 
um ganho que nem esperava . 

CAPRICÓRNIO • 22/12 a 20/1  

É que a energia é bem boa pra concluir 
projetos, terminar tarefas, finalizar plane-
jamentos e definir metas. Há chance de 

encerrar um ciclo e iniciar uma nova etapa na carreira. 
E prepara o coração, pois mudanças devem pintar 
nas finanças. 
 
AQUÁRIO • 21/1 a 19/2 

Hora de se mostrar, afinal a energia do 
momento estimula a visibilidade. Bora expor 
seus talentos, vender seu peixe e revelar o 

que sabe fazer de melhor! Seu jeito mais simpático 
e prestativo no serviço também promete ficar on e 
aumentar sua popularidade. Pode ter sucesso ao 
trabalhar em equipe. 

PEIXES • 20/2 a 20/3

  A energia é de ação e atitude, então bora 
ativar sua coragem e correr atrás dos seus 
planos, anseios e objetivos, que prometem 

se expandir. Só cautela com o turbilhão de emoções 
que tende a pintar também! Não tenha medo de 
assumir responsabilidade e aprender com os erros. 

R. DR. GETÚLIO VARGAS
BELA VISTA - IBIRAMA - SC
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Participe!
Para divulgar fotos e eventos nesta página, 
basta mandar sua colaboração para o 
e-mail: arte@jornalvaledonorte.com.br ou 
no WhatsApp (47) 99118-7885Social

Parabéns para a equipe 
Verde Vale/Tontini Pneus, 
que sagrou-se a campeã 

do Campeonato Municipal 
de Bocha de Ibirama!

DÉBORA DOS SANTOS 
completou idade nova no 
dia 4 de julho junto com a 

família e amigos. Que Deus 
te ilumine sempre, guie seus 
passos e dê muita força para 

que você possa lutar pelos 
seus objetivos hoje e sempre!

A equipe da Ponto Alto Malhas prestigiou o Cafezão da Firma! 
Ele tem o apoio da Sicoob Alto Vale, Panificadora e Confeitaria 

Agatha Rosa e Rádio Belos Vales 89,9FM.

Dia 6 de julho foi 
especial. Parabéns 

LOURIVAL 
WEISSWEILER, muita 

saúde, felicidades e tudo 
de bom! Mensagem de 

seus familiares e amigos.
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Dia do Bombeiro Militar Brasileiro:  subtenente do CBMSC relembra 
histórias em mais de três décadas de serviço prestado à comunidade

A  
carreira de um bom-
beiro militar é dinâmi-
ca e desafiadora. Dia-
riamente os militares 

se apresentam nos quartéis 
espalhados por Santa Catarina 
sem saber o que vão encontrar 
nas 24 horas seguintes. O Dia 
Nacional do Bombeiro Militar 
foi comemorado no domingo, 
dia 02 de julho. O subtenente 
BM CTISP Marcos Afonso Pa-
setto é referência na função de 
chefe de socorro, responsável 
por comandar as guarnições, 
onde atua há mais de seis anos.

São 32 anos de dedicação 
ao Corpo de Bombeiros Militar 
de Santa Catarina (CBMSC). “A 
ideia de ser bombeiro militar 
se deu após, lá em 1989, eu me 
deparar com uma ocorrência e 
ajudar os militares no resgate 

de uma vítima em um incêndio. 
Na sequência abriu o concurso 
e eu passei. Foi a melhor coisa 
que fiz na minha vida”, conta.

O subtenente conta que nas 
mais de três décadas já se depa-
rou com diversas ocorrências. 
Das corriqueiras do dia a dia 
até as mais inusitadas. “O alar-
me tocou às 5h. O chamado era 
para um incêndio dentro de um 
guarda roupa, onde não tinha 
nada elétrico ou que pudesse 
causar as chamas. Chegando 
lá, a vítima estava desesperada 
com o fogo em pontos das filei-
ras de roupa. Não quis acredi-
tar, porque, até então, era im-
possível”, relembra.

“Orientamos ela e quando 
estava na sala, olho para o lado, 
uma chama de fogo em cima 
do sofá. Do nada. Um fogo sem 

cheiro, sem calor, só o fogo. Pa-
recia coisa de televisão. Ali eu 
passei a acreditar na ocorrên-
cia. Voltamos para o quartel, 
chegando lá, o alarme soa de 
novo”, acrescenta. “Era o pai da 
mulher, desesperado, que agora 
tinha acontecido com ele. Tinha 
fogo na bombona de água de 20 
litros, onde não tinha nenhuma 
carga de energia e até hoje nin-

guém explica. São ocorrências 
das mais inusitadas que nós 
passamos diariamente”, relem-
bra sorrindo.

As ocorrências marcam a 
vida dos bombeiros militares, 
pois eles, por vezes, são os pri-
meiros a chegar na cena. “Cada 
rua que eu passo, bairro que eu 
visito, as viagens que eu faço. 
Tudo me lembra alguma ocor-

rência. A gente cria uma expe-
riência indescritível. É emocio-
nante ser reconhecido e saber 
que a nossa profissão ajuda 
milhares de pessoas diariamen-
te”, lembra. “Muitos colegas não 
chegaram até o fim da carreira 
pois tombaram – morreram 
exercendo a profissão, no ca-
minho. Sou grato a Deus por ter 
me guardado todos esses anos”, 
finaliza.

“Costumamos dizer que não 
somos nós quem escolhemos a 
profissão de bombeiro, mas sim, 
somos escolhidos por ela. Para-
béns para todos os bombeiros 
militares por dedicarem suas 
vidas em prol da proteção da 
vida, do patrimônio e do meio 
ambiente, mesmo com o risco 
da própria vida”, enfatiza o co-
mandante.

SEGURANÇA

SUBTENENTE CONTA que nas mais de três décadas já se deparou com diversas ocorrências, algumas inusitadas 

PRISÃO ocorreu na quarta-feira

Uma mulher morreu no 
hospital após ser atropelada 
na manhã desta terça-feira 
(4). O acidente ocorreu na 
rua Marquês do Herval, no 
Centro do município.

Um atropelamento envol-
vendo uma ciclista mobilizou 
as equipes dos Bombeiros 
Voluntários de Ibirama e o 
Samu. A vítima havia sido 
atropelada por um caminhão.  
As equipes trabalharam na 
reanimação da vítima, mas 
ela foi a óbito no Hospital 
Doutor Waldomiro Colautti.

De acordo com testemu-
nhas, a vítima seguia pela 
pista de rodagem e tentou 
desviar de um automóvel 

estacionado, sendo atingida 
por um caminhão em movi-
mento.  O caminhão não pa-
rou para prestar socorro à 
vítima.  

 O acidente ocorreu na 
Rua Marquês do Herval, e o 
transito precisou ser desvia-
do no sentido Ponto Chic, 
para a rua Alberto Lessa, ao 
lado do Supermercado Nar-
delão. 

A vítima era Teresa Fer-
nandes, de 46 anos. Teresa 
foi velada na Capela Mortu-
ária Jardim da Paz, em Ibira-
ma. A cerimônia de despedi-
da ocorreu na manhã desta 
quarta-feira (05). De acordo 
com relato de amigos, a ví-

tima estava em um momen-
to de realizações pessoais e 
tinha recém-conquistado a 
casa própria.

Ciclista morre após atropelamento em Ibirama
VÍTIMA CHEGOU A SER encaminhada ao hospital, mas não resistiu aos ferimentos

Na quarta-feira, 05, a Po-
lícia Civil de Santa Catarina, 
por meio do Setor de Inves-
tigação e Capturas (SIC) da 
delegacia de Ibirama, cumpriu 
um mandado de prisão em ra-
zão de sentença condenatória 
pelo crime de receptação. O 
mandado de prisão foi expe-
dido pelo poder judiciário da 
comarca de Ibirama.

Após o cumprimento e da 
formalização dos procedi-
mentos, o indivíduo foi enca-
minhado ao presídio regional 
de Rio do Sul onde permane-
cerá à disposição da justiça.

Polícia Civil cumpre mandado 
de prisão por receptação em 

Ibirama
HOMEM FOI ENCAMINHADO ao presídio regional de Rio do Sul

ACIDENTE ocorreu na terça-feira
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BOMBEIRO diz ter se deparado com diversas ocorrências, algumas inusitadas
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PARTIDA É NESTE SÁBADO, 8, no campo do Tupy em Ibirama  às 15h

Equipe do Verde Vale/Tontini Pneus  
vence municipal de bocha de Ibirama

A  
Verde Vale/Ton-
tini Pneus  foi a 
grande  vencedora 
dafinal do Campe-

onato Municipal de Bocha. 
A equipe  venceu o Mercado 
Stettin/Radke pelo placar 
agregado de 4 X 2, na última 
sexta-feira, 30 de junho, na 
Cancha do Verde Vale. 

 A equipe do Are Omil/
Farmácia Ponto Chic fi-
cou com a terceira posi-
ção sobre a equipe do Bar 
Cancha Ginásio, levando a 
melhor pelo saldo de pon-

tos. As equipes da Afusmi 
e Kaprychus completaram 
o ranking.

 O Campeonato Munici-
pal de Bocha contou com a 
seis equipes e 72 atletas. 
De acordo com o assessor 
de Esportes de Ibirama, Fá-
bio Beninca, a competição 
foi bastante disputada e de 
alta qualidade. “Apesar de 
não termos a data definida, 
o Municipal de Bocha será 
repetido no ano que vem. 
Sem dúvida é uma grande 
competição para o municí-

pio de Ibirama”, destacou.
 O evento conta com a 

organização e patrocínio 
da Comissão.

ESPORTE

Neste fim de semana, tem mais uma partida da 
Semifinal do Municipal de Campo de Ibirama, 
Taça Handwerk Choperia, que reúne as equi-
pes do PSG/Peladeiros de Quinta x  S.E.R Gua-
rani na Colina às 15h. Antes (13h), já teremos 
a primeira partida da final na categoria Vete-
ranos entre Peladeiros de quinta/PSG x S.D 
União.

VITOR MEIRELES 
Em Vitor Meire-
les, aconteceu 
o IV Torneio Fa-
miliar de Futsal. 
Jogos realizados 
no Ginásio Hel-
muth Wippel na 
sexta, sábado 
e domingo, dias 30, 01 e 02, com 40 Famílias 
participantes,72 jogos realizados. Campeã: 
Família Osinski de Santa Terezinha, Vice-cam-
peã: Família Lazzaris de Dona Emma, Terceira 
colocada: Família Kemper de Salete e a quarta 
colocada foi a Família Borguesan de Vitor Mei-
reles.

LIGA RIOSULENSE SÉRIE PRATA
Neste domingo a equipe do Primavera/Merca-
do Stetin/Couribi fará seu primeiro jogo diante 
de seus torcedores, em Nova Stetin. Em sua 
quarta apresentação na Liga Riosulense Chave 
Prata, vai enfrentar a equipe do Santo Antonio 
de Taió as 15h. Em três jogos fora de casa até 
aqui foram duas vitórias e uma derrota.
Falando em Liga Riosulense na última segun-
da-feira em reunião realizada em Rio do Sul, fi-
cou  definida a data e local do jogo de abertura 
da Liga Riosulense Série A 2023, será dia 06 de 
agosto com jogo no Estádio Bernardo Müller 
em Presidente Getúlio. O adversário do Cru-
zeiro, (atual campeão) será conhecido dia 24 
ou 25 de julho, data que será realizado o sor-
teio. As 16 equipes classificadas para a divisão 
principal confirmaram presença.
Amazonas, Asa Branca, Cacique, Caramuru, 
Caxias, Cruzeiro, Galera da Quarta, Guarani 
Dalbergia, Imperial, Poço Rico, Ponte Pre-
ta, Santa Terezinha, Serra Cima, Tamandaré, 
União Riosulense, União Taió.

Esporte é Nosso  
com Jota Nascimento 
jotanascimentto@hotmail.comCAMPEONATO MUNICIPAL DE BOCHA contou com a seis equipes e 72 atletas

Neste sábado, dia 08, o 
time do Tupy E.C./Comer-

cial Amarildo enfrentará 
o FMD Aurora pela semi-

final da Liga Riosulense 
sub-19. A partida está 
marcada para acontecer 
no campo do Tupy em Ibi-
rama às 15h. Quem vencer 
estará na final da competi-
ção. Em caso de empate, a 
vaga será decidida nas pe-
nalidades. 

No primeiro jogo FMD 
Aurora e Tupy/Comercial 
Amarildo/CME Ibirama fi-

caram no empate em 0 a 0 
no Estádio do Serra Cima, 
em Aurora. 

Na outra semifinal em 
Otacílio Costa, o Poço 
Rico venceu o Olaria/SME 
Pouso Redondo pelo pla-
car de 1 a 0. 

A volta também acon-
tece no sábado, em Pouso 
Redondo. O time da serra 
joga pelo empate. 

FO
TO

: D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

Tupy Ibirama joga semifinal da Liga Riosulense Sub-19 
Bonin Pneus - Taça Cresol 2023

EQUIPE venceu a final por 4x2
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JOGOS ACONTECEM no Ginásio de Esportes Pereirão

Neste sábado (08), terá 
início o I Campeonato de 
Futsal – Indústria e Co-
mércio, de Presidente 
Getúlio. Vão participar da 
competição 41 equipes, 
sendo nove na chave Ouro, 
22 na chave Prata e dez, na 
Feminina.

Os jogos acontecem aos 
sábados, a partir das 14h, 
no Ginásio de Esportes 
Pereirão, e a entrada é gra-
tuita.

A abertura está marca-
da para às 19h, de sábado 
(08). As competições de-
vem terminar em outubro.

Primeiro Campeonato de Futsal- Indústria e 
Comércio inicia neste fim de semana

JOGO  será no campo do Tupy, às 15h

JOGOS acontecem no Perirão
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